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 ‐ Алексей Сиделёв не боится никакой работы: это у него в характере

«Человеком года Металлоинвест» в номинации «Качество» в конце прошлого 
года признали токаря управления по производству запасных частей ОЭМК 
Алексея Сиделёва. Коллеги едины во мнении: тут и награда — заслуженная,  
и номинация — правильная. Токарь, чей стаж работы на комбинате превышает 
четверть века, способен вникнуть в самое нестандартное задание —  
и выполнить его безукоризненно. 
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С дипломом — 
сразу на комбинат 
Почему студент МИСИС 
не сомневается в своём 
металлургическом будущем 
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Наша задача — не тренды, 
а эффективность
Как Металлоинвест  
решает задачу  
импортозамещения
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Стужа 
без последствий
Как сберечь  
себя и близких  
в сильные морозы
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Евгений Дмитриев, 
Алексей Строев 
Фото Владимира Авдеева

«Волшебник»  
из министерства

Девятилетний Стёпа Агель-
ский из Новочебоксарска в вос-
торге от техники. 

— Если он на прогулке уви-
дит какой-нибудь трактор — его 
за уши от него не оттащишь! — 
рассказывает его мама, Екатери-
на Агельская. — Все книги, рас-
краски сына — исключительно 
на технические темы. А игруш- 
ки — это исключительно машин-
ки. Любимая — экскаватор.

Нагружая в песочнице игру-
шечный самосвал, Стёпа мечтал 
хотя бы на время сесть за рычаги 
настоящей машины. Его фанта-
зия сбылась благодаря «Ёлке же-
ланий»: мама мальчика написа-
ла письмо на сайт всероссийской 
акции. Так о детской мечте уз-
нал заместитель министра про-
мышленности и торговли России  
Михаил Иванов.

Замминистра связался с ве-
дущим российским производи-
телем тяжёлой техники — УЗТМ-
Картэкс, чтобы уточнить, на ка-
ких отечественных предприя-
тиях работают выпускаемые на 
заводе машины. Уральцы поре-
комендовали проверенного вре-
менем партнёра — Михайловский 
ГОК.

БЛАГО ТВОРИ

Самый юный машинист
Мальчик из Чувашии мечтал хотя бы на несколько минут  
стать экскаваторщиком. И его мечта сбылась!

Ночной поезд привёз Степана 
с мамой в столицу. Первым делом 
они приехали на работу к Михаи-
лу Иванову, который стал для них 
персональным Дедом Морозом. 
Прильнув к окну, маленький 
гость наблюдал Москву из ок-
на башни небоскрёба, в котором 
размещается министерство. 

— Тебя ждёт поездка на боль-
шое месторождение, где добы-
вают железную руду, — напут-
ствовал мальчика замминист- 

ет экскаватор с объёмом ковша  
в 20 кубометров. 

Мальчишка буквально застыл 
на месте при виде исполинской 
машины и её огромного ковша, 
черпающего горную массу из за-
боя. Но быстро овладел собой и 
уверенными шагами двинулся к 
экскаватору. Машинист Влади-
мир Могилин, удостоенный зва-
ния «Человек года Михайловского 
ГОКа», помог ребёнку взобраться 
в кабину и усадил в кресло.

— Смелее! — подбодрил Сте-
пана экскаваторщик. — Видишь 
джойстики управления? Сейчас я 
покажу тебе, как они работают, и 
мы с тобой загрузим настоящий 
самосвал! 

Опытный машинист поло-
жил свои умелые руки поверх 
рук мальчика.

— Плавно опускаем, — гово-
рит машинист, и огромный ковш 
послушно идёт к основанию за-
боя. — А теперь — зачёрпываем…

Через несколько минут Степан 
полностью загрузил 240-тонный 
БелАЗ горной породой. 

— Эмоции просто зашкалива-
ют. Эти минуты сын запомнит на 
всю жизнь, — уверена Екатерина 
Агельская. 

После работы в карьере гостей 
ждал сытный обед, как у настоя-
щих горняков. Радость Степана 
разделили и сотрудники Михай-
ловского ГОКа, которые помог-
ли исполнить его мечту: нена-
долго они тоже стали добрыми 
волшебниками. 

 ‐ Вместе с экскаваторщиком Степан загрузил горной массой полный кузов большегрузного самосвала

Шаг в будущее 
Каким будет корпус флотационного обогащения на Лебединском ГОКе 

Евгения Шутихина 
Фото  
Александра Белашова

Флотация — один из 
самых эффектив-
ных методов из-

влечения железа из ру-
ды, позволяющий повы-
сить его содержание в 
концентрате. Включение 
этой технологии в уже 
су ществу ющий произ-
водственный процесс по-
зволит улучшить качество 
продукции. Содержание 
железа общего увеличит-
ся до 71,1  %, а диоксида 
кремния наоборот — сни-
зится с 2,3 % до 1,23 %. Та-
кой концентрат — отлич-
ное сырьё для производ-
ства окатышей премиаль-
ного класса. 

Первую сваю в фун-
дамент будущего корпу-
са флотационного обога-

щения рабочие Рудстроя 
вбили в присутствии ру-
ководителей комбина-
та. По словам директора 
по инвестициям и разви-
тию Лебединского ГОКа  
Сергея Нужного, к разра-
ботке проекта флотации 
компания приступила ещё 
в 2018 году. Генеральным 
проектировщиком высту-
пил Городской институт 
проектирования метза-
водов. Разработанная до-
кументация получила по-
ложительные заключения 
Государственной экологи-
ческой и Главной государ-
ственной экспертиз. 

Сейчас на площадке го-
товят котлован и основания 
под фундаменты здания и 
оборудования. В течение 
года приступят к монтажу 
металлоконструкций.

— Для нас это один 
из ключевых объектов  
на тек у щий год. Об-

щий объём строительно- 
монтажных работ соста-
вит порядка двух мил- 
лиардов рублей, — отме- 
чает исполняющий обя-
занности генерального ди-
ректора Рудстроя Сергей 
Храмов. 

Технологическое обо-
рудование поставит ком-
пания «РИВС» из Санкт-
Петербурга. По словам 
руководителей проекта, 
этот производитель хоро-
шо зарекомендовал себя 
как в России, так и за ру-
бежом. Он же занимался 
поставками аналогично-
го оборудования на Ми-
хайловский ГОК — для 
строительства комплек-
са дообогащения кон- 
центрата.

Ввести новый объект  
Лебединского ГОКа в экс-
плуатацию планируют 
в третьем квартале 2026 
года.

Ильдар Искаков, 
управляющий директор 
Лебединского ГОКа:

‟ Концентрата с содер-
жанием железа более 
71 % в России нет ни у 

кого. В мире единичные компа-
нии способны производить про-
дукцию такого высокого каче-
ства. Реализация проекта по-
высит технико-экономические 
показатели всех классических 
металлургических процессов и 
обеспечит дальнейшее сниже-
ние выбросов углекислого га-
за при производстве стали. И это 
не просто повышение всех на-
ших конкурентных преимуществ, 
но и, прежде всего, первое зве-
но крупнейшей цепочки техно-
логического перевооружения и 
строительства новых объектов 
Металлоинвеста.

Прямая речь

≈ 100
появится на комбинате 
благодаря вводу нового 
объекта в строй.

новых рабочих мест

> 6
составит объём инвестиций 
Металлоинвеста в проект.

млрд 
рублей

> 10
концентрата  с улучшенными 
характеристиками 
позволит производить 
оборудование корпуса 
флотационного 
обогащения.

млн тонн  
в год

ра. — Вот съездите —  поделитесь 
со мной впечатлениями: мне и са-
мому интересны такие машины.

Мечта  
сбывается

Следующая точка маршрута —  
Железногорск. В день приезда в 
городе горняков бушевала ме-
тель, но разве это помеха на пу-
ти к мечте? Стёпа и мама никог-
да не слышали о Михайловском 

ГОКе. Знакомство с комбинатом 
началось в музее истории пред-
приятия. Независимо от возраста 
и статуса гостей — обязательный 
вводный инструктаж по охране 
труда и переодевание в спец- 
одежду. Затем представители 
комбината показали карьер, рас-
сказали о том, как добывают же-
лезную руду и как из неё произ-
водят концентрат и окатыши. По 
серпантинным дорогам рудника 
спустились в забой, где работа-

• • ПРОИЗВОДСТВОПРОИЗВОДСТВО
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Елена Титова 
Фото Ивана Куринного

Что сделать в ситуа-
ции, когда многие за-
падные партнёры от-
казываются от сотруд-
ничества с российским 

бизнесом? В чём особенности им-
портозамещения в сфере чёрной 
металлургии? Какими принципа-
ми руководствуется Металлоин-
вест при выборе партнёров? Эти 
и другие вопросы мы обсудили с 
директором по снабжению ком-
пании Иваном Буяновым.

— Иван Сергеевич, какие за-
дачи стоят сегодня перед служ-
бой снабжения Металлоинвеста?

— В глобальном смысле цель у 
всех подразделений одна — обес-
печить высокие финансовые ре-
зультаты и сделать нашу компа-
нию ещё более успешной. Конеч-
но, у каждого направления есть 
свои нюансы. Так, служба снаб-
жения должна в срок обеспечить 
производство качественными ма-
териалами, оборудованием и сер-
висными услугами. 

С прошлого года важнейшей 
задачей для нас стало импорто-
замещение, поиск новых партнё-
ров, которые смогли бы заменить 
западных поставщиков, поки-
нувших российский рынок. За-
воды ГБЖ, установки металлиза-
ции, работающие по технологии 
прямого восстановления железа 
MIDREX, практически целиком 
строились на европейском и аме-
риканском оборудовании. Соот-
ветственно, остро встал вопрос 
закупки сменного оборудования 
запчастей, комплектующих, рас-
ходников для проведения ремон-
тов и обслуживания. 

— Получилось?
— Сегодня наши комбинаты 

работают стабильно. Значит, мы 
с этой задачей справляемся. Мо-
ниторим рынок, подбираем ана-
логи, ищем альтернативные ло-
гистические маршруты. Нельзя 
сказать, что сейчас актуальность 
вопроса ниже, чем год назад. Дру-
гое дело, что у нас уже есть пони-
мание, кто может поставить нам 
ту или иную позицию. 

Чем поможет Поднебесная

— В числе наших поставщи-
ков были ведущие производи-
тели оборудования и техноло-
гий для отрасли. Реально ли 
найти не просто замену, а пол-
ноценную альтернативу?

— В первые месяцы санкци-
онных ограничений и мы, и на-
ши коллеги по отрасли были за-
жаты в жёсткие сроки: заместить 
«выпавшие» позиции требовалось 
оперативно. В тот момент рассма-
тривали любые более-менее при-

ТЕХНОЛОГИИ

Наша задача — не тренды,  
а эффективность
Как Металлоинвест ищет новых партнёров в России и за её пределами

емлемые варианты. Но наш опыт 
и высокий уровень проработки 
рынков помогли быстро адапти-
роваться к новым условиям. На-
пример, без проблем решить во-
просы с поставками прокатных 
валков, катализатора, реакцион-
ных труб и многих других пози-
ций. Оказалось, довольно много 
компаний готовы поставлять нуж-
ные нам продукты достойного ка-
чества. Так что да, полноценные 
альтернативы есть. 

— Речь о представителях 
Китая?

— В первую очередь о них. Про-
мышленная выставка «МЕТАЛЛ-
ЭКСПО» подтвердила, что китай-
ские компании не собираются 
упускать хороший момент зайти 
на российский рынок. Мы увиде-
ли множество потенциальных но-
вых игроков. Но новых игроков 
именно на российском рынке, а не 
в индустрии, поскольку это силь-
ные предприятия с современны-
ми мощностями. 

Некоторые из них официально 
выпускают продукцию под брен-
дом западных фирм. Например, 
есть завод, который производит 
насосное оборудование извест-
нейшей марки. И это не реплики, 
а оригиналы, изготовленные со 
строгим соблюдением техноло-
гии, при наличии всех техничес-
ких документов и лицензий… В 
этом и аналогичных случаях по-
купатель фактически меняет не 
производителя, а продавца.

Другой пример — компания Lee 
Jun, соглашение с которой Метал-
лоинвест подписал в прошлом го-
ду. Фирма имеет собственные тех-
нологии. По качеству и техничес-
ким характеристикам брикет-
прессы, которые она поставит на 
Лебединский ГОК, превосходят 
западные аналоги. 

Эти предприятия существуют 
много лет, но ранее нам были не 
знакомы: мы ориентировались на 
другой рынок. Сегодня они пред-
лагают хорошие условия, дают га-
рантии качества и готовы дораба-
тывать свой продукт под требова-
ния покупателя. Наша задача —  
договориться не о разовых постав-
ках, а о комплексном сотрудниче-
стве в среднесрочной перспекти-
ве, включая ремонты, обслужива-
ние, организацию промежуточ-
ных складов. 

— Но ведь с некоторыми ки-
тайскими компаниями мы со-
трудничаем давно?

— Конечно, и наши связи толь-
ко крепнут. Китайские экскава-
торы впервые появились на Ми-
хайловском ГОКе весной 2020 года 
и сегодня показывают потряса-
ющую производительность. Хо-
рошо себя зарекомендовала на  
ГОКах карьерная техника: погруз-
чики, гусеничные бульдозеры и 
так далее.  

Шанс для бизнеса

— Флагманы отечественно-
го машиностроения и иных 
отраслей вам хорошо извест-
ны. А как вы находите малые 
и средние компании, кото-
рые производят то, что нуж-
но Металлоинвесту? 

— Мы взаимодействуем с Кор-
порацией МСП. Она занимается 
поддержкой малого и среднего 
бизнеса, помогает ему получить 
господдержку на развитие произ-
водства и найти потенциальных 
покупателей. 

СПРАВКА

Иван Буянов работает 
в службах снабжения 
и продаж Металлоин-
веста почти 12 лет. За-
нимал ответственные 
должности на Ураль-
ской Стали, ОЭМК, на 
Михайловском ГОКе. 
Руководил коммерчес-
кой дирекцией МГОКа, 
представлял интересы 
компании в торговом 
доме в Швейцарии. В 
2023 году возглавил 
дирекцию по снабже-
нию Металлоинвеста.

Небольшим локальным фир-
мам зачастую просто не хватает 
ресурсов, чтобы громко о себе зая-
вить. Либо их производственные 
мощности недостаточны, чтобы 
удовлетворить спрос большо-
го числа потребителей. Уход за-
падных поставщиков дал таким 
компаниям шанс. Их заметили, с 
ними стали сотрудничать, у них 
появились новые возможности. 

— Такие предприятия могут 
конкурировать по цене, напри-
мер, с теми же китайцами?

— Бывает, что отечествен-
ный продукт дороже. Но это тот 
случай, когда цена — важное, 
но не единственное условие со-
трудничества. Мы рассматри-
ваем совокупность факторов: 
как минимум — соотношение 
цены, качества, сроков. Нуж-
но смотреть и на перспекти-
ву: если предприятие способ-
но развивать свои технологии, 
то это потенциально хороший  
партнёр, и взаимодействие  

с ним будет полезным. Мы нау-
чились отличать такие компании 

от «однодневок».

В разные корзины

— А как же работа с отече-
ственными поставщиками? 

— Про локализацию произ-
водств сегодня говорят даже на 
правительственном уровне. Ме-
таллоинвест тоже заинтересован 
в том, чтобы деньги оставались 
внутри страны, чтобы развива-
лись российские производители 
материалов, оборудования, ус-
луг и передовых технологий. Но 
нельзя складывать яйца в одну 
корзину. Поэтому мы стараем-
ся диверсифицировать закуп-
ки и выбирать лучшее из того, 
что предлагает рынок в разных 
секторах.

Чтобы занять высокотехноло-
гичную нишу, нужно иметь базу: 
производственное и лабораторное 
оборудование, квалифицирован-
ных специалистов, собственные 
разработки…  К сожалению, боль-
шинство отечественных компа-
ний только начинают свой путь в 
этом направлении. Тем не менее 
в стране есть предприятия — не 
только крупные, но и средние, и 
даже малые, — которые способ-
ны уже сейчас давать неплохой 
продукт. И мы с ними успешно 
работаем. 

— В к а к и х с ф ер а х 
сильны российские ком- 
пании?

— В самых разных. Од-
но из направлений, где они 
представляют очень до-
стойные разработки, — это 
IT. Машинное обучение, ма-
шинное зрение, видеона-
блюдение, искусственный 
интеллект — всё это актуаль-
но для наших комбинатов.

— И всё это сегодня  
в тренде…

— Трендов много, но не 
все они имеют для нас эко-
номически значимый ре-
зультат. И в производстве, 
и в закупках, и в прода-
жах гораздо важнее быть  
эффективным, чем ска-
зать: «А у нас это тоже 
есть!». Поэтому, получив 
предложение, мы снача-
ла пытаемся разобраться: 
как оно поможет улуч-
шить тот или иной про-
цесс, что даст нам со-
трудничество с данным 
поставщиком.

У Металлоинвеста в 
России немало партнё-
ров, с которыми дав-
но налажено проч-
ное сотрудничество. 
Появляются и новые 
контрагенты, готовые 
браться за сложные 
задачи, максимально 
погружаться в пробле-
матику, работать оперативно  
и чётко. 

В компании
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«Как влитой!» — 
говорит про се-
бя Алексей Си-
делёв, характе-
ризуя трудовой 

путь на ОЭМК. Его токарный стаж 
перевалил за четверть века. Не раз 
награждённому корпоративными и 
областными наградами, в 2023 году 
Сиделёву присвоили звание «Чело-
век года Металлоинвест».

 Штучный товар

На токарном станке, за которым 
работает Сиделёв, семь рычагов 
управления. Они отвечают за пуск 
и остановку агрегата, перемещение 
суппорта с резцом, скорость враще-
ния обрабатываемой детали. Но эти-
ми рычагами управляет человек: без 
токаря любой станок — всего лишь 
железо. На предприятии хорошие 
станочники — на вес золота: имен-
но они делают уникальные запасные 
части для ремонта оборудования.

— Оси, валы, шестерни — мы мо-
жем всё, — с законной гордостью 
говорит Алексей Сиделёв. — Зада-
ния у нас индивидуальные, и «то-
вар» получается всегда штучный! 

Одна из уникальных задач — из-
готовление четырёхметровых валов 
диаметром 120 мм для механизма 
пил горячей резки сортопрокатно-
го цеха № 1. Их нужно было сделать 
трёхзаходными, нарезав параллель-
но три резьбы вместо одной. Причём 
максимально точно — чтобы стоки-
лограммовую гайку смогли накру-
тить без чрезвычайных усилий, но 
при этом она сидела бы надёжно, 
без люфта. Конечно, пришлось по-
потеть. Но техконтроль принял ра-
боту без нареканий.

Детали приходится изготавливать 
самые разные, до семи метров в дли-
ну. Разброс в точности обработки —  
от миллиметра до микрона, когда 
в отполированный металл можно 
смотреться, как в зеркало. Целый на-
бор измерительных инструментов —  
от штангенциркуля до нутромера, 
определяющего размер внутренних 
полостей детали. В своём хозяйстве 
токарь разбирается досконально. И 
не только в своём: за время работы 
Сиделёв получил профессии фрезе-
ровщика, стропальщика, научился 
работать на шлифовальном станке. 

Новый день — новый опыт

Запчасти Сиделёв делает безу-
пречно. Контролёры ОТК неизмен-
но принимают его работу с первого 
раза и без замечаний.

— Главное, когда стоишь у стан-
ка, — точность и внимание, — рас-
сказывает токарь. — Если хоть на 
секунду отвлёкся, задумался о дру-
гом, упустил процесс обработки, 
то всё может закончиться браком. 

Работу над новой запчастью 
он начинает с изучения чертежа. 
Нужно учесть не только размеры и 

ЧЕЛОВЕК ГОДА

Крепи деталь надёжно
Почему токарь Алексей Сиделёв учится всю жизнь

конфигурацию будущей детали, но 
и марку стали:  для каждой нужен 
свой режим резания, свои резцы. 
Прежде чем запустить станок, мас-
тер тщательно обдумает каждый 
шаг, каждую операцию. Совсем как 
шахматный гроссмейстер перед от-
ветственным матчем. 

— Сколько времени нужно, 
чтобы стать токарем?

— Более-менее нормальным — 
хотя бы лет пять, — отвечает Алек-
сей Сиделёв. — А совершенным 
не станешь никогда. Каждой ста-
ли нужно подобрать новые резцы, 
новые режимы и обороты станка. 
Можно отработать и тридцать, и со-
рок лет, и всё равно будешь учиться, 
каждый день узнавать что-то новое. 

Что-то новое можно и придумы-
вать самому: токарь — неутомимый 
поставщик новых технических идей 
и предложений. Касаются они в ос-
новном конструкции оправок — кре-
плений для резца и сверла. В оправ-
ках «от Сиделёва» резцы быстрее то-
чат заготовку, их легче заменить, а 
сама деталь меньше вибрирует. Луч-
шие решения охотно используют и 
другие токари. И это главная награ-
да для рационализатора.

Кто хочет — тот работает

Токарь с таким опытом не мог не 
стать наставником. Только в про-
шлом году он помог в профессио-
нальном росте двум молодым то-
варищам по цеху.

— Как оцениваете сегодняш-
нюю молодёжь? Может работать?

— Знаете, люди разные. Так бы-
ло и двадцать пять лет назад, так 
и сейчас. Кто хочет трудиться, ста-
рается — те становятся профессио-
налами. Кто не хочет — тот у нас 
не задерживается. Но к нам много 
хватких ребят приходит!

Минимум два-три месяца опыт-
ный токарь всегда рядом со ста-
жёром — пока тот не получит са-
мостоятельный допуск. До этого 
заветного момента новичок смот-
рит за работой мастера, вникает, 
запоминает. 

— Первым делом учу правилам 
безопасности, рассказываю про на-
ши риски, — говорит Сиделёв. — 
Пожалуй, самый большой из них —  
плохо закреплённая в патроне 
станка деталь. При обработке она 
может вылететь из кулачков, сло-
мать резец — об этом нужно пом-

нить. «Крепи деталь надёжно!» — 
так меня в своё время учили ста-
рые токари. И эту фразу уже я обя-
зательно говорю молодым.

Яблони и не только

В беседе Алексей Сиделёв спо-
коен и рассудителен. И трудится он 
так же, без суеты и штурмовщины.

— В токарном деле если работать 
на износ, долго не продержишь-
ся, — объясняет собеседник. —  
Это тут же скажется на точности. 
Перед каждой сменой обязатель-
но нужно привести мысли и эмо-
ции в порядок.

Настроиться на работу тока-
рю помогает возведённый своими 
руками дом. Староосколец в шут-
ку называет себя помещиком: на 
участке в 32 сотки вырастил боль-
шой сад, в урожайные годы яблок 
хватает почти до самой весны. Ря-
дом с домом — большой хозяй-
ственный блок со всем мужским 
инструментарием.

— Токарный станок, конечно, то-
же есть? — подначиваю Алексея.

— Нет, жена не дала мне его по-
ставить! — смеётся Сиделёв. — Но 
деревообрабатывающий станок од-
но время был.

Ещё он заядлый грибник: в хоро-
ший сезон набирает по окрестным 
лесам рыжики и маслята. Любит 
порыбачить, причём как зимой, так 
и летом. После такого отдыха воз-
вращается в цех с новыми силами.

Всё ладится

Узнав, что токаря признали Че-
ловеком года, коллеги сказали: «За-
служил!». Сам же он уточняет, что 
сложные детали делает не один — 
без товарищей бы не справился. 

— Когда вы уходите домой в 
хорошем настроении?

— Когда работа ладится, и за 
день сделал то, что планировал и 
даже больше, — подумав, говорит 
Алексей Сиделёв. — Когда у ребят 
в цеху хорошее настроение, в пере-
рыве пообщались, посмеялись. Ве-
чером ты выключаешь станок, уби-
раешь рабочее место. И тогда у тебя 
на душе покой и радость.

Звание «Человек года 
Металлоинвест» Алексею 
Сиделёву присудили  
в номинации «Качество».  
В 2023 году токарь 
управления по производству 
запчастей (УПЗЧ) участвовал 
в изготовлении целого 
комплекта оборудования для 
сортопрокатного цеха № 2:  
прокатных валков, вала-
шестерни и зубчатого колеса 
для вертикальных клетей. 

Прямая речь

Илья Кашин,  
начальник 
станочного участка 
механического 
цеха УПЗЧ  
ОЭМК:

‟ Алексей 
Иванович 
никакой ра-

боты не боится — это 
у него в характере. В 
любую непростую де-
таль, в самое слож-
ное задание вникнет, 
разберётся — и обя-
зательно сделает. При 
этом качество будет 
безукоризненным!

 ‐ На своём станке Алексей Сиделёв может выточить практически любую деталь
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С Богданом Остриковым 
мы столкнулись в ко-
ридоре четвёртого кор-
пуса Старооскольского 
технологического ин-

ститута имени А. А. Угарова, ког-
да он бежал с очередной консуль-
тации. Эти дни у первокурсников 
филиала НИТУ «МИСИС» горячие: 
они сдают первую сессию. И вспо-
минать о Татьянином дне ребятам 
особо некогда. 

— Богдан, как сессия даётся?
— Приходится попотеть, — 

признаётся парень. — Зачёты, 
допуски, экзамены. Математи-
ку, химию, компьютерную гра-
фику вроде осилил. Осталась 
информатика.

— Вы изучаете компьютер-
ную графику?

— Ну да, это практически то 
же черчение, только на компью-
тере. Нам же придётся работать 
с чертежами. 

Цель вижу

— Можно сказать, что ты   
технарь?

— Думаю, можно, — соглаша-
ется первокурсник. — И, надеюсь, 
ещё и будущий металлург.

После девятого класса он по-
нял: пора всерьёз задуматься о бу-
дущем. Образ цели далеко искать 
не пришлось: Оскольский электро-
металлургический комбинат — вот 
он, рядом! Здесь работают родные, 
знакомые. А прямая дорога к ком-
бинату лежит через МИСИС. 

Когда пришло время готовить-
ся к единому госэкзамену, парень 
выбрал русский язык, информа-
тику и математику. Сдав экза-
мены и получив при этом около  
200 баллов, без колебаний подал 
документы в МИСИС. А 1 сентя-
бря обрадовался вдвойне: ведь он 
стал не только студентом вуза, но 
и обладателем стипендии имени 
Варичева.

— Помогает стипендия?
— Да, она очень пригодилась, —  

признаётся Богдан. — Первый се-
местр — период адаптации: надо 
по максимуму вникать в учёбу. 
А благодаря стипендии можно 
меньше думать о материальных 
вопросах. 

Учиться осознанно

— В вузе нагрузка большая, но 
морально проще, чем в школе, — 
говорит Богдан. — Во-первых, ин-
тересно: появились новые пред-
меты, которых в школе не было. 
Во-вторых, ты понимаешь: они 
нужны для того, чтобы стать хоро-
шим специалистом. И уже учишь-
ся осознанно.

25 ЯНВАРЯ — ДЕНЬ РОССИЙСКОГО СТУДЕНЧЕСТВА

С дипломом –  
сразу на комбинат
Почему студент МИСИС не сомневается в своём металлургическом будущем

Друзья. Спорт. Тургенев

Чтобы не потерять в студен-
ческой круговерти форму, перво-
курсник ходит на силовые тре-
нировки в фитнес-клуб «Айс-
берг». Приехав домой, старает-
ся выбраться на прогулку с гро-
мадным, но неизменно добрым 
сенбернаром Барри. А в ценные 
минуты тишины он не прочь по-
читать. Любит классику, предпо-
читает мистику Булгакова. Регу-
лярно возвращается к Тургеневу.

— Богдан, ну где современ-
ная молодёжь, а где классика?

— Классика — это вечные те-
мы, — не соглашается студент. — 
Добро и зло, отношения богатого 
мира и бедного, противостояние 
отцов и детей у Тургенева…

— Отцам всегда надо проти-
востоять, как считаешь?

— Да вообще не надо. Можно 
и нужно находить общий язык —  
со всеми.

Девушки у Богдана нет. Перво-
курсник уточняет: пока нет. Он 
просто не ставил себе такую за-
дачу — сейчас другие приорите-
ты.  Но сессия не продлится вечно. 
Студенческая жизнь войдёт в раз-
меренную колею. Скоро весна… 

— Когда найдёшь свою по-
ловинку, скажешь ей о пятерых 
детях?

— А как же! — смеётся парень. 

Чудо

Сразу после получения дипло-
ма Богдан планирует идти устраи-
ваться на ОЭМК. 

— Хотелось бы в сталепла-
вильный цех, — уточняет он. —  
Хочется жить на пользу людям. 
А металлург — это одна из самых 
важных для человечества профес-
сий. Вот был кусок руды,  а ты вы-
плавил из него сталь! Это же на-
стоящее чудо!

СПРАВКА

Стипендию имени Андрея Ва-
ричева, учреждённую Метал-
лоинвестом, с 2021 года вы-
плачивают первокурсникам 
МИСИС, зачисленным в вуз  
с лучшими результатами по 
ЕГЭ и обучающимся по про-
граммам «горное дело»  
(специалитет), «материалове-
дение и технологии материа-
лов» и «металлургия»  
(бакалавриат). В течение  
одного учебного года —  
с сентября по июнь включи-
тельно — стипендиаты ежеме-
сячно получают по 15 тысяч 
рублей. В этом году обладате-
лями стипендии стали 13 пер-
вокурсников университета. 

 ‐ Непреодолимых трудностей на факультете металлургических  
и машиностроительных технологий Богдан не встретил

 ‐  Каждый день приносит студентам новые знания

 ‐ Богдан совершенно точно знает, где пригодятся ему фундаментальные физические формулы

Осознанно парень начал вни-
кать в природу и свойства тепло-
изоляционных материалов. Позна-
комился с сырьевой и топливной 
базой промышленного производ-
ства. Да и привычные школьные 
дисциплины — математика, хи-
мия, физика — раскрываются в ву-
зе с совершенно другой стороны. 
Чего стоит одна высшая математи-
ка с её производными, интеграла-
ми и функциями!

Впрочем, непреодолимых 
трудностей на факультете ме-
таллургических и машиностро-
ительных технологий СТИ НИТУ  
«МИСИС» Богдан не встретил. И 
главным, к чему пришлось при-
спосабливаться вчерашнему 
школьнику, стали… пары! Не сра-
зу получилось привыкнуть к тому, 
что занятия по одному предмету 
идут не 45 минут, а полтора часа. 

Только дом

От сессии до сессии живут сту-
денты весело… а Богдан и сейчас 
бодр и жизнерадостен. Может, по-
тому, что работать (вуз и есть сей-
час его работа) первокурснику не 
привыкать. Семья Остриковых жи-
вёт в собственном доме, а дом — 
это один непрекращающийся урок 
технологии. Родители с детства 
привили сыну трудолюбие. А ещё 
два старших брата помогали, по-
стоянно тормошили Богдана, не 
давая сидеть без дела. 

Поэтому за плечами первокурс-
ника МИСИС — не стаж многолет-
него сидения в гаджетах, а насто-
ящий мужской опыт. И машину 
может сам починить, если поломка 
несложная, и всеми домашними 
инструментами от топора-лопаты 
до болгарки-электросварки владе-
ет вполне уверенно. Вдвоём с от-
цом построили гараж — куда там 
наёмной стройбригаде!

— Богдан, где планируешь 
жить, когда отучишься, — в до-
ме или квартире?

— В доме, конечно! — не за-
думывается будущий метал-
лург. —  Строить буду сам. Думаю, 
получится. 

— Ну, и братья помогут, ес-
ли что?

— А как же! — улыбается 
Богдан. 

— Наверное, это непросто — 
быть третьим сыном в семье?

— Нет, нормально. Детей в семье 
должно быть много: это здорово!

— А сам сколько детей 
планируешь?

— Три… четыре… может,  
пять!  — уверенно ставит план-
ку парень.

Действительно, а почему бы 
нет?
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ПРИХОДИТЕ НА ВЫСТАВКУ

ВЫСТАВКА-ФОРУМ «РОССИЯ»  
БУДЕТ РАБОТАТЬ ДО 12 АПРЕЛЯ. 
Со вторника по четверг она при-
нимает гостей с 10:00 до 21:00,  
с пятницы по воскресенье —  
с 10:00 до 22:00. 
Выходной — понедельник. 
Все регионы представлены 
в 75-м павильоне.  
Самое удобное время  
посещения — утро и будние дни.  
Вход свободный.

 ‐ Губернатор Курской области Роман Старовойт лично проверил,  
как работают интерактивные элементы выставки

Культура

Юлия Матвейшина 
Фото Виктора Боровских

Как посреди зимы 
ощутить ароматы 
разнотравья, по-
слушать соловьи-
ную трель и по-

пасть в огромный рудный ка-
рьер? Всё это есть на ВДНХ, где 
на международной выставке 
«Россия» прошли Дни Белго-
родской и Курской областей. 

Заряжаем на успех

Стенды регионов на ВДНХ —  
словно оазисы среди зимы. 
Каждая территория представ-
ляет свои особенности и при-
влекает внимание посетите-
лей контрастами. Например, 
в зоне Курской области мож-
но ощутить ароматы не только 
травы и хлеба, но даже железа 
и молнии. Внимание многих 
привлёк живой папоротник на 
плодородном чернозёме. Ког-
да его привезли в ноябре, он 
был совсем небольшим, но по-
том быстро пошёл в рост. Ку-
ряне предусмотрели систему 
искусственного полива, обе-
спечили оптимальный баланс 
света и воздуха. 

— Наш стенд получил на-
звание «Соловьи и железо». И 
это не случайно. Курская об-
ласть славится своими недра-
ми. Но в то же время мы об-
ращаем внимание на то, что 
живём в экологически чистом 
регионе, — рассуждает губер-
натор Роман Старовойт.

На стенде Курской области 
можно не только услышать 
трель соловья, но и создать 
собственную уникальную ме-
лодию. И даже отправить ре-
зультат себе на электронную 
почту. 

ВЫСТАВКА

Приезжайте на ВДНХ
Чем удивляют белгородцы и куряне на выставке-форуме «Россия»

Олег Крестинин,  
генеральный директор 
Металлоинвеста:

‟ Масштабная выставка- 
форум «Россия»  
даёт посетителям  

понимание, в какой большой 
и красивой стране мы живём, 
куда в первую очередь нужно 
съездить, что посмотреть и чем 
насладиться.

Но главное сокровище — за-
пасы железной руды — хранят 
недра региона. На отдельной 
стойке наглядно показано, как 
ведёт себя порода, соприка- 
саясь с магнитом. Здесь же есть 
возможность совершить вир-
туальную экскурсию и увидеть 
огромный карьер с помощью 
VR-очков. А тех, кто хочет уви-
деть всё это вживую, сотрудни-
ки Михайловского ГОКа при-
глашают на реальную экскур-
сию в Железногорск. 

— Наша руда есть даже на 
космодроме Восточный, — с 
гордостью отмечает посетив-
ший выставку житель Желез-
ногорска Сергей Подустов. —  
Наверняка она там заря-
жает космонавтов на успех 
так же, как и нас, жителей 
Железногорска!

«Наши сердца с вами»

Стенд Белгородской облас-
ти тоже отражает гармонию 
природы и технологий. Здесь 
есть и роботы-помощники, 
которые упрощают жизнь лю-
дей, и все составляющие сла-
вы региона: плодородный чер-
нозём, меловые отложения и 
запасы железной руды. Карьер 
Лебединского ГОКа изображён 
в виде проекции и является 
верхним контуром стенда. А 
в день региона зрителям по-
казали фильм «Тяжёлый ме-
талл» о добыче и переработке 
железной руды под Губкином.

В этот день регион пришли 
поддержать спортсмены Фёдор 
Емельяненко, Светлана Хор-
кина, Сергей Тетюхин, Тарас 
Хтей, Вадим Немков. На стен-
дах других областей и респуб-
лик появились надписи: «Бел-
город, наши сердца с вами». 

— Белгородцы стойко вы-
держивают все неприятности, 

невзгоды, —  говорит двукрат-
ная олимпийская чемпионка в 
упражнениях на брусьях, пер-
вый заместитель начальника 
ЦСКА Светлана Хоркина. —  
Моё сердце — с моей малой 
родиной.

Размещённые на стенде фи-
гурки медсестры, волонтёра и 
военного и мальчика Алёши 
имеют реальные прототипы. 
И напоминают всем посетите-
лям, какое испытание на проч-
ность проходит сейчас Белго-
родская область. Но вместе  
с тем живые цветы на стенде — 
символ того, что жизнь в регио-
не продолжается. 

Среди посетителей выстав-
ки — семейная династия Ми-
шиных из Старого Оскола. Их 
общий стаж работы на метал-
лургическом предприятии — 
140 лет! 

— В конце 70-х на комбинат 
пришли мой тесть и моя ма-
ма, — рассказывает начальник 
юридического управления 
ОЭМК Сергей Мишин. — По-
том тёща. Потом отец. Затем 
я пришёл с женой. За нами —  
сыновья, невестка. Думаю, на 
комбинат придёт и внук. И это 
будет уже четвёртое поколе-
ние Мишиных на ОЭМК!

 / Со 2 по 4 февраля на выставке пройдут Дни Металлоинвеста

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

 ‐ Стенд Белгородской области отражает гармонию природы и технологий
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периодической очистки пролётов 
крана от частиц мелкодисперс-
ного сора. 

Смазка без опаски

В рудоуправлении Лебедин-
ского ГОКа от опасной рабо-
ты отказался машинист экс- 
каватора. 

Наталья Хаустова  
Фото Александра Белашова 

Мы п р одо л ж аем 
рассказывать, как  
инструмент от-
каза от выполне-
ния небезопас-

ных работ позволяет повышать 
безопасность на предприятиях 
компании.

Опасный «сюрприз»

В тот день слесарь-ремонтник 
РМУ обогатительной фабрики 
Лебединского ГОКа Владислав 
Кочетков вместе с коллегами 
работал на участке № 2. Мастер 
сообщил, что ребят планируют 
перебросить на 17-ю технологи-
ческую секцию: надо заменить 
трубу, по которой вода попа-
дает в коробку промышленных 
стоков.

Как бригадир Владислав обя-
зательно проверяет рабочую 
площадку. Осмотрев место, где 
предстояло работать, он понял: 
запускать бригаду опасно. 

— Кабельная трасса — метал-
лический короб с десятками про-
водов, которые проходят вдоль 
фабрики, — упала на трубу слива 
промстоков, которую нам пред-
стояло заменить. При демонтаже 
конструкция могла «сыграть» и 
оборвать кабели. Напряжение в 
сети не меньше 380 вольт. Это 
смертельный риск поражения 
электрическим током, — пояс-
нил бригадир.

Кочетков обратил внимание и 
на другие моменты, которые угро-
жали безопасности ремонтников:

— Пространство не вымыли, 
освещения нет. А ремонтную 
площадку, на которой предстоя-
ло работать, приварили к тру-
бе. Срезаем трубу — рушится 
площадка.

Владислав Кочетков проин-
формировал мастера об отказе 
от небезопасных работ. Заполнил 
графы заявки и вернулся к брига-
де на прежний объект. 

Тем временем на участке раз-
работали план по устранению 
рисков. Персонал получил за-
дание восстановить целостность 
кабельного лотка и уложить в не-
го провода, а также установить 
светильники и качественно под-
готовить ремонтную площадку.

Видимость — нулевая

На участок обжига № 2, где ре-
монтировали конвейер, маши-
нист кранового участка фабрики 

Культура безопасности

ПРАКТИКА

Правильный выбор
В каких ситуациях останавливают работы сотрудники Лебединского ГОКа

«Напряжение в сети 
не меньше 380 вольт. 
Это смертельный 
риск поражения 
электрическим током».

«Пыль поднялась 
стеной. Остановила 
оборудование, потому 
что видимость —  
нулевая. Не видела  
ни груз, ни стропаль-
щиков. Решила не 
рисковать жизнью 
и здоровьем людей, 
которые находились  
в цехе».

«Конечно, волновался: 
какая будет реакция 
у начальника? Но 
никакого негатива  
в мою сторону  
не было. Сказали, 
что всё сделал 
правильно».

 ‐ Бригадир Владислав Кочетков всегда внимательно осматривает площадку перед работой

 ‐  Дарья Лебедева отка-
залась работать в условиях 
плохой видимости

 ‐ За отказ от небезопасной работы не ругают, а награж-
дают. Заместитель генерального директора по ПБОТиОС 
Металлоинвеста Александр Дьяконов вручил Павлу Щабельнику 
сертификат как лидеру проекта «PROриски»

— В системе автоматической 
смазки рабочего оборудования 
иногда бывают сбои, так что пе-
риодически проводим эту про-
цедуру в ручном режиме, — рас-
сказывает «отказник» Павел Ща-
бельник. — В тот день по графику 
предстояло обслуживание сед-
лового подшипника. Между по-
грузками автосамосвалов я от-
правился смазать этот узел.

Когда по маршевой лестнице 
поднимался на напорную пло-
щадку, то обнаружил, что она по-
вреждена из-за трещин в свароч-
ных швах, да и ограждение прак-
тически отсутствует. А высота-то 
немаленькая — порядка 8-10 мет-
ров! Падение оттуда грозило как 
минимум переломами.

Свои опасения Павел выска-
зал горному мастеру. Оповести-
ли и начальника участка — он по-
мог оформить отказ от небезо-
пасных работ через мобильное 
приложение Металлоинвеста: 
сделали фото, добавили описа-
ние риска. 

— Когда столкнулся с такой 
ситуацией, конечно, волновал-
ся: какая будет реакция у началь-
ника? — вспоминает Павел. — Но 
никакого негатива в мою сторону 
не было. Сказали, что всё сделал 
правильно.

Площадку и ограждение отре-
монтировали во время планового 
ТО. Но до этого времени экскава-
тор не стоял на приколе: для до-
ступа к нужным узлам привлека-
ли специальную вышку.

окомкования Лебединского ГОКа 
Дарья Лебедева пришла после по-
лучения наряд-задания. Прежде 
чем приступить к перемещению 
редуктора, сотрудница осмотре-
ла мостовой кран. Внешне каза-
лось, что неожиданностей про-
изойти не должно.

— Как только «двинулась» мос- 
том, пыль поднялась стеной. 
Остановила оборудование, по-
тому что видимость — нулевая, —  
рассказывает Дарья. — Не виде-
ла ни груз, ни стропальщиков. 
Решила не рисковать жизнью и 
здоровьем людей, которые на-
ходились в цехе.

Машинист крана позвонила де-
журному мастеру и объяснила, что 
перемещать тяжёлый груз с высо-
ты шестого этажа «на ощупь» —  
недопустимо. Затем открыла мо-
бильное приложение и заполнила 
необходимые графы.

— Оформление простое — всё 
сделала интуитивно, — оценила 
удобство цифровизации Дарья. —  
Мне почти сразу выдали другое 
задание.

Как и предполагала Лебеде-
ва, при работе обжиговых машин 
произошёл выброс технологичес-
кой пыли, которая осела на ме-
таллических конструкциях кра-
на. Впрочем, ремонт конвейера 
продолжили в тот же день — пос-
ле того, как техперсонал участка 
обжига № 2 очистил территорию 
от пыли. Чтобы избежать подоб-
ных ситуаций в будущем, в под-
разделении разработали график 
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СТУЖА
БЕЗ ПОСЛЕДСТВИЙ

БЕРЕГИТЕ 
ОРГАНЫ ДЫХАНИЯ.

На улице 
закрывайте нос 
и рот шарфом, 
согревая 
вдыхаемый воздух. 
И обязательно 
носите шапку 
с тёплыми 
перчатками  
или варежками.

•  ПРОВЕРЬТЕ АККУМУЛЯТОР. 
Изношенный агрегат подведёт  
в самый неподходящий момент, 
когда не сможет запустить 
застывший мотор. Лучше заменить 
его на новый. Если такой 
возможности нет, вечером ставьте 
аккумулятор на подзарядку или хотя 
бы снимайте с него клеммы.

•  ЗАПАСИТЕСЬ ПРОВОДАМИ. 
Выезжая на машине в сильный 
мороз, положите в багажник 
комплект для «прикуривания» 
аккумулятора, а в салон — 
автомобильную зарядку для 
телефона.

•  УЧИТЫВАЙТЕ РИСКИ 
ДАЛЬНЕЙ ДОРОГИ. Отправляясь 
в зимнее автопутешествие, 
возьмите с собой тёплую одежду  
и обувь. Захватите упаковку сухого 
горючего и мини-горелку, термос 
с чаем и запас воды. Не лишним 
будет и пауэрбанк — от него вы 
зарядите телефон, если машина 
сломается.

•  ВЫБИРАЙТЕ ПРАВИЛЬНУЮ ОДЕЖДУ. 
Она должна быть многослойной, но не 
стесняющей движения. Желательно —  
из натуральных материалов. В обувь  
подложите тёплые стельки.

•  ПЛОТНО ПИТАЙТЕСЬ. Морозы — крайне 
энергозатратное для организма время. Уделите 
место в рационе жирам и белкам животного 
происхождения, не пренебрегайте горячими 
блюдами и напитками. 

•  ПЕРИОДИЧЕСКИ ОБОГРЕВАЙТЕСЬ. Для 
этого нужно каждые 20-30 минут заходить 
в тёплое помещение. Если поблизости его 
нет, устройте физкультминутку: попрыгайте 
на месте, сделайте несколько энергичных 
упражнений, займитесь сгибанием рук и ног. 

•  ЗАБУДЬТЕ ПРО АЛКОГОЛЬ! 
Спиртные напитки создают ложное 

ощущение теплоты, расширяя 
сосуды. Вы можете неправильно 
оценить ресурсы своего 
организма и обморозиться. 

• СНИМИТЕ 
МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ 
УКРАШЕНИЯ. Замёрзшие на 
воздухе золотые и серебряные 

серёжки, цепочки, браслеты 
могут передать холод на участки 

кожи и травмировать их.

•  ОТЛОЖИТЕ ЗИМНИЕ 
ПОХОДЫ И РЫБАЛКУ. 
Низкие температуры — не самое 
лучшее время для долгого 
нахождения на природе. 

•  СКОРРЕКТИРУЙТЕ 
СПОРТИВНЫЙ ГРАФИК. 
В сильные холода лучше 
не практиковать обычные 
пробежки, тренировки и игры 
на открытом воздухе.

•  БЕРЕГИТЕ ДЕТЕЙ. Ограничьте 
время, проведённое ими на 
улице: ребёнку труднее понять, 
чем взрослому, насколько 
он замёрз. Если есть 
возможность, выходите 
на прогулку вместе 
с детьми: так они 
будут под вашим 
присмотром. А 
в самую стужу 
ребёнка лучше  
оставить  
дома. 

ОГРАНИЧЬТЕ АКТИВНОСТЬ ИЗБЕГАЙТЕ ОБМОРОЖЕНИЙ ПОДГОТОВЬТЕ АВТОМОБИЛЬ

В НАЧАЛЕ ГОДА ЗИМА 
УЖЕ ПОКАЗАЛА СВОЙ 
ХАРАКТЕР. А ВПЕРЕДИ 
ФЕВРАЛЬ — САМЫЙ 
СУРОВЫЙ МЕСЯЦ. 
НАПОМНИМ, КАК 
ПЕРЕЖИТЬ ЭТУ ПОРУ 
БЕЗ НЕПРИЯТНЫХ 
ПОСЛЕДСТВИЙ. 

КАК СБЕРЕЧЬ СЕБЯ И БЛИЗКИХ 
В СИЛЬНЫЕ МОРОЗЫ
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КРУПНЫЙ ПЛАН

Татьяна Денисова 
Фото Валерия Воронова 

Инженер по подго-
товке производства 
цеха отделки про-
ката ОЭМК стала 
лауреатом конкур-

са «Талантливая женщина в до-
бывающей отрасли 2023» в номи-
нации «Наставник года».

Вывести в «хорошисты»

Когда надо объяснить нович-
ку, что такое пакет с металлом, 
Татьяна Овсянникова для при-
мера берёт и связывает резинкой 
карандаши. Можно представить, 
что это прутки: они бывают раз-
ного диаметра и маркировки, со 
своими особенностями обточки. 
Упаковка проката в такие свёрт-
ки с подробной информацией о 
той или иной марке стали удобна 
в первую очередь для покупате-
ля. Так в дальнейшем проще ра-
ботать с металлом. 

— Нас так приучили в совет-
ское время: например, комсорг 
класса должен был подтянуть 
неуспевающих, вывести в «хоро-
шисты». А если свою работу зна-
ешь, то почему бы не поделиться 
с другими опытом? Подсказываю 
сотрудникам, как проще сде-
лать ту или иную операцию, ка-
кие документы использовать, — 
поясняет Татьяна. —  Я ведь тоже 
была новичком и не сразу поня-
ла, как рассчитать путь метал-
ла в цехе.

Молодые коллеги начинают 
вникать в суть работы, тогда и у 
Татьяны Овсянниковой душа на 
месте: потихоньку осваиваются 
ребята в профессии. 

— Я перевелась в незнакомый 
цех, ничего не умела, — расска-
зывает сортировщик-сдатчик 
металла ЦОП Ольга Клевцова. — 
Волновалась — здесь за всем 
нужен контроль. Учителем для 
меня тогда стала Татьяна Ов-
сянникова. Отзывчивая, всегда 
подскажет, даст дельный совет. 
Благодаря таким людям скла-
дываются хорошие отношения 
в коллективе.  

По правильному маршруту

Тяжело ли быть инженером 
по подготовке производства? 
Ответ на этот вопрос у Татьяны 
простой:

— Когда тебе в цехе всё зна-
комо, особых сложностей нет, 
хотя ответственности, конечно, 
прибавилось. Я начинала в ЦОП  
сортировщиком-сдатчиком ме-
талла, потом была бригадиром на 
отгрузке. Изучила весь путь ме-
талла: от входа его на обработку 
до отгрузки готовой продукции. 

Овсянникова всегда помни-
ла правило: сколько проката на 

Когда душа на месте
Добрые взаимоотношения в коллективе помогают лучше работать, 
уверена Татьяна Овсянникова

	‐ В цехе отделки проката поддерживают  
высокую марку качества металла

линии зашло, столько должно и  
выйти. Вспоминает, что рань-
ше все отчёты писали на бума-
ге. Сейчас внедрили программы, 
которые облегчают работу. 

— С интересом их осваиваю: 
самое главное — терпение, усид-
чивость и желание во всё вник-
нуть, — считает Татьяна.   

Цех, как второй дом

Татьяна Овсянникова пере- 
ехала в Чернянский район из  
Семипалатинска после того, как 
распался Советский Союз. При-
шлось устроиться продавцом в 
магазин. Оскольский электроме-
таллургический комбинат был 
совсем недалеко, и она всё меч-
тала увидеть, чем живёт огром-
ное предприятие. Уже после по-
явления семьи и рождения детей 
решила обратиться в кадровую 
службу ОЭМК. 

— В сентябре 2010 года на 
комбинате открывали цех от-
делки проката, — вспоминает 
Татьяна Овсянникова. — Меня 
пригласили сюда в мае. Помню 
первую свою смену. Меня оше-
ломило всё: корпуса подразде-
лений, огромная территория...  

В ЦОП тогда только сооруди-
ли коробку, но на первой и вто-
рой линиях уже монтировали 
агрегаты, а на третьей и четвёр-
той — стояли среди песка кон-
тейнеры с оборудованием. 

— Всё создавалось на глазах, — 
улыбается Татьяна. — Было ин-
тересно, как оживёт производ-
ство. Когда погрузили первый 
вагон с металлом для потреби-
телей, мы провожали его кри-
ками «Ура!».

В цехе гордятся, что уже мно-
го лет производят прокат высо-
кого качества. 

— Металл мы осматриваем 
на сто процентов, нельзя пропу-
стить даже одну штангу, — уточ-
няет Татьяна Овсянникова. — 
Всегда следим за порядком в  
цехе. Мы считаем его вторым до-
мом, поэтому и такое отношение 
к нему. ЦОП уже исполнилось  
13 лет, а все удивляются: будто 
вчера его запустили.

Общественные помощники

Татьяна Овсянникова воз-
главляет цеховой профсоюзный 
комитет и строит профсоюзную 
работу так, чтобы коллеги знали: 
их всегда услышат и поддержат. 

В прошлом году, напри-
мер, у работника ЦОП заболела  
жена — онкология. Председатель 
цехкома сделала всё, чтобы по-
могли с лечением. Но не менее 
важной была и психологическая 
помощь Татьяны: доброе слово 
тоже многое значит. Так же, как и 
забота профсоюзного лидера об 
улучшении условий труда, вы-
даче спецодежды и средств ин-
дивидуальной защиты. Проф- 

— Что ни говори, а студенче-
ство — прекрасно! Ты уже и 
не маленький, но ещё и не 
взрослый, как бы серьёз-
ный, но с присущей детям 
искренностью. В своём авто-
механическом техникуме  
в Семипалатинске я была  
чересчур отличница. Училась 

хорошо, поэтому мне зачёты 
и экзамены часто ставили ав-
томатом. Как сдать сессию на 
отлично? Пишите шпаргалки! 
Пользоваться ими я никогда  
не умела, но, когда их усердно 
готовишь, то как минимум  
половину материала обяза-

тельно запомнишь. 
В советские времена 

мы старались хоро-
шо учиться: чтобы 

родители за нас 
не краснели, хо-
телось получать 
повышенную 
стипендию. На 
37 рублей 50 ко-
пеек можно уже 
было прожить 
месяц, сходить 
в кино и даже  
доехать на так-
си до техни-
кума, когда 
утром нечаян-
но проспишь 
лекцию. И на 

обеды имелись 
свои деньги, у ма-

мы не просила. 
Общественная жизнь у 

нас бурлила.  Я была и ком-
соргом группы, участвовала в 
агитбригаде, занималась в сту-
денческом театре. Мы выступа-
ли со спектаклями на конкур-
сах, занимали призовые места. 
Жила я дома, под крылом у ма-
мы. Но часто иногородних дру-
зей из общежития приглашала 
к себе в гости. Мама хлопота-
ла вокруг них, старалась на-
кормить домашней едой. Уго-
варивать никого, ясное дело, 
не нужно было. 
А дипломы нам вручали в фев-
рале в актовом зале технику-
ма. Ни в каких ресторанах вы-
пускной мы не отмечали, сами 
придумывали программу, писа-
ли сценарий и были актёрами и 
режиссёрами. Было весело! 

ком выделяет материальную по-
мощь, оформляет и выдаёт пу-
тёвки, ведёт кассу взаимопомо-
щи… Можно ли всё это успеть 
одному?

— У меня есть помощники, — 
улыбается Татьяна. — Мы выбра-
ли в цеховой комитет девять че-
ловек. Они с сотрудниками об-
щаются на участках, узнают на-
сущные проблемы, мнение лю-
дей и настроение в коллективе. 

Тонкая тема

Татьяна обожает театр, любит 
читать. Когда едет на работу или 
со смены в трамвае — всегда в 
руках книга. 

— Но главное в жизни, конеч-
но, семья, — улыбается Татьяна 

Овсянникова. — Дочь Екатерина 
и сын Филипп занимаются про-
граммированием. Когда-то сде-
лали мне подарок — сами свер-
стали и напечатали семейный 
фотоальбом с подписями-четве-
ростишьями к каждому снимку. 
И в конце подвели итог: «Наша 
мама как цемент. Ей нужно, что-
бы вся семья была вместе». 

Татьяна вытирает слёзы — 
для неё это тонкая душевная 
тема:

— Действительно, вместе — 
это самое главное. Сейчас и се-
стра с семьёй живёт рядом. А её 
дочь и мои дети перебрались в 
Воронеж. Когда мы едем туда, я 
везу с собой ведро пирожков, вед- 
ро беляшей, обязательно боль-
шой пирог, а утром пеку блины. 

Поздравляя Татьяну Овсянникову с Татьяниным 
днём, мы, конечно, спросили и про её студенчес-
кие годы. «Незабываемые!» — улыбнулась она:

Всей семьёй лепим манты, пель-
мени или чебуреки. 

О чём мечтает Татьяна? Что-
бы семьи у детей сложились. 
Чтобы жили они открыто и всег-
да берегли маленькое зёрнышко 
под названием «любовь». 

Я начинала в ЦОП 
сортировщиком-
сдатчиком 
металла, потом 
была бригадиром 
на отгрузке. 
Изучила весь путь 
металла: от входа 
его на обработку до 
отгрузки готовой 
продукции. 
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Ключевой приоритет 

Итоги трёхлетней програм-
мы трансформации ОТиПБ по-
казали, что внедрение проак-
тивного риск-ориентированного 
подхода даёт результаты. И это 
видно по статистике — коэффи-
циент травматизма снизился на 
44 %, стало гораздо меньше тя-
жёлых и смертельных несчаст-
ных случаев, микротравм. Про-
цесс трансформации в ОТиПБ — 
достаточно сложный, считает 
Олег Крестинин, поскольку свя-
зан с изменением менталитета 

В компании

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Татьяна Денисова 
Фото Валерия Воронова

Стратегические задачи 
на ближайшие годы, 
повышение эффек-
тивности и качества 
ремонтов оборудо-

вания, заработная плата и со-
циальная поддержка, дефицит 
кадров и высокая загрузка со-
трудников — эти и другие во-
просы стали темой для обстоя-
тельного разговора с представи-
телями подразделений ОЭМК на 
расширенном совещании в кон-
ференц-зале заводоуправления 
комбината.

Олег Крестинин впервые при-
ехал на предприятия компании 
в качестве гендиректора. Впро-
чем, специфику работы комби-
натов он знает досконально. 

— Вижу знакомые лица, — 
улыбнулся в начале встречи ге-
неральный директор. — В пас-
порте место моего рождения — 
Железногорск. Вырос я в Старом 
Осколе. В компании работаю  
25 лет, из которых более двух де-
сятилетий занимался коммер-
цией, в частности, экспортом 
продукции. Может быть, не так 
часто бывал на ОЭМК, но хорошо 
знаю предприятие.  

Про главное

В 2023 году компания в це-
лом преодолела ситуацию неста-
бильности и неопределённости, 
отметил Олег Крестинин. И рос-
сийская экономика, и Металло-
инвест адаптировались к новой 
реальности. Сегодня компания 
переходит в активный режим 
роста и развития, получив «зе-
лёный свет» от Совета директо-
ров и акционеров. 

Основной фокус стратегии — 
масштабные инвестпроекты, 
призванные в ближайшей пер-
спективе вывести Металлоин-
вест на принципиально новые 
рыночные позиции. 

Что год грядущий готовит?

В нынешнем году возобно-
вится строительство завода  
г о р я ч е б р и к е т и р о в а н н о г о  
железа на Михайловском горно- 
обогатительном комбинате и 
продолжится строительство 
нового, экологически безопас-
ного хвостохранилища на Лебе-
динском ГОКе. Предстоит самый 
масштабный этап строительства 
в истории компании: четвёртой 
установки ГБЖ на ЛГОКе и заво-
да по производству концентра-
та из окисленных железистых 
кварцитов на МГОКе, новой об-
жиговой машины на ОЭМК или 
ЛГОКе (окончательное решение 
ещё не принято). Для ОЭМК важ-
ная точка роста — расширение 
сортамента продукции с высо-
кой добавленной стоимостью.  

«Мы справимся!»
Генеральный директор Металлоинвеста Олег Крестинин встретился с сотрудниками ОЭМК

В планах — строительство на 
комбинате сразу нескольких 
новых станов: по производству 
катанки, арматуры, бесшовной 
трубы, фасонного и холоднока-
либрованного проката. Ранее 
Металлоинвест не реализовы-
вал столько крупных инвестпро-
ектов одновременно. 

— Задачи сложные и амби-
циозные, — подчеркнул Олег 
Крестинин. — Они потребуют 
от коллективов максимальной 
вовлечённости. Но мы справим-
ся, потому что коллективы у нас 
сплочённые, профессиональные. 

и культуры, в том числе произ-
водственной. Здесь особая роль 
отводится ответственности и  
вовлечению руководителей ком-
бинатов всех уровней — от на-
чальника цеха до мастера. 

Ремонты в фокусе 
внимания

Актуальный вопрос для всех 
комбинатов компании — орга- 
низация ремонтов. Поэтому 
на 2024 год в Металлоинвесте 
приняли рекордный бюджет по  
ТОиР — почти 45 миллиардов 

рублей. Из них 11,2 млрд рублей 
направят на ОЭМК.

— После посещения предприя- 
тий я прихожу к выводу, что 
это не предел, — заметил гене-
ральный директор. — Много что 
устарело: оборудование, здания, 
промплощадки. Всё это требует 
вложений, поэтому ремонтные 
бюджеты будем увеличивать.  

На мероприятия по венти-
ляции, аспирации, освещению 
компания направит 163 миллио-
на рублей: по сравнению с про-
шлым годом бюджет вырос на  
50 миллионов. По всем комби-
натам с начала программы ре-
монтов помещений непроизвод-
ственного назначения привели в 
порядок 862 ПНН, затратив боль-
ше миллиарда рублей.

Про зарплату

Металлоинвест — единствен-
ная компания отрасли чёрной 
металлургии, которая уже 4 го-
да подряд поэтапно повышает 
зарплату более, чем на 10 %. В 
планах компании — продолжить 
индексацию заработной платы. 
Вопрос о параметрах повыше-
ния в 2024 году будет зависеть от 
итогов работы Металлоинвеста 
в первом квартале.

В компании проводят мони-
торинг заработных плат по веду-
щим горно-металлургическим 
профессиям на других предпри-
ятиях отрасли. Анализ показы-
вает, что уровень зарплаты на 
предприятиях Металлоинвеста 	‐ Работники комбината задали свои вопросы генеральному директору

	‐ На ОЭМК Олег Крестинин встретился с представителями подразделений



НОВОСТИ 
МЕТАЛЛОИНВЕСТА 11 ЭЛЕКТРОСТАЛЬ

№ 2 | 26 января 2024 года

да свидетельствует об эффектив-
ности конкретного сотрудника. 
Думаю, у каждого руководителя 
есть свои мотивационные паке-
ты, которые можно использовать 
для поощрения работников, — 
заметил Олег Крестинин. — Моё 
мнение, если человек действи-
тельно имеет большой стаж, ра-
ботает эффективно, помогает 
молодым сотрудникам освоить 
производство, — это обязатель-
но нужно учитывать. 

Кирилл Чернов добавил: вы-
плата так называемой «выслуги» 
пока не планируется. Но пред-
приятие рассматривает разные 
варианты поощрений за стаж 
работы.

Не про работу

На вопрос, есть ли возмож-
ность у Металлоинвеста поуча-
ствовать в восстановлении «Ком-
сомольца», ответила замести-
тель генерального директора  по 
устойчивому развитию и корпора-
тивным коммуникациям Метал-
лоинвеста Юлия Мазанова:

— Губернатор поставил за-
дачу городу закончить работы 
во Дворце культуры до конца 
2024 года. Мы держим вопрос 
на контроле, поскольку понима-
ем, насколько востребовано это 
учреждение у старооскольцев. 

Идеальная атмосфера

Сразу после встречи Олег Кре-
стинин отправился на производ-
ство. Начал с фабрики окомкова-
ния и металлизации. Начальник 
ФОиМ Андрей Карпешин успел 
показать гостям и «идеальную 
комнату» для сменно-встреч-
ных собраний на участке дроб-
ления и фильтрации — пилот в 
реализации типового дизайн-
проекта помещений СВС, раз-
работанного для предприятий 
компании. Здесь есть настенная 
плазменная панель, иллюстра-
ции с производственными пей-
зажами подразделения, удоб-

соответствует рыночному. А по 
некоторым профессиям доходы 
сотрудников компании выше, 
чем у конкурентов.

Кадровую проблему 
решают

По итогам опроса вовлечён-
ности в компании приняли про-
грамму по внедрению постоян-
ных улучшений. Акцент — на 
создании комфортных условий 
труда и привлечении в компа-
нию кадров. 

— Сегодня не только в отрас-
ли, но и в целом в стране суще-
ствует кадровый голод, вы его 
сами ощущаете. Мы поддержи-
ваем учебные заведения, про-
водим профориентационную 
работу, в течение первых трёх 
месяцев работы выплачиваем 
«подъёмные» молодым специа- 
листам. Открыли первый кад- 
ровый центр Металлоинвеста в 
Старом Осколе. Аналогичный 
проект хотим реализовать в 
этом году и в Железногорске, — 
подчеркнул Олег Крестинин.

 Он также поблагодарил ме-
таллургов за то, что ОЭМК эти 
годы работает стабильно. 

— Мы понимаем, какие зада-
чи перед нами стоят. Поэтому 
готовы к любым вызовам, — от-
ветил управляющий директор 
комбината Кирилл Чернов. 

Открытый диалог

Начиная диалог с участника-
ми встречи, руководитель Ме-
таллоинвеста сразу обозначил 
свою позицию: ему важно услы-
шать всё, что сегодня волнует 
коллективы подразделений. 

Вопросы были разные. Одни 
касались финансирования ре-
монтов и модернизации обору-
дования, закупки новой техни-
ки. Другие — возможной жилищ-
ной программы компании для 
поддержки сотрудников, при-
влечения на ОЭМК молодых кад-
ров. Некоторые вопросы работ-
ники комбината задали через те-
леграмм-канал комбината. На-
пример, представитель цеха от-
делки проката интересовался, 
вернут ли доплату за стаж рабо-
ты, ведь сейчас в годовой премии 
этот параметр не учитывается. 

— Основной смысл дополни-
тельной мотивации — премиро-
вание за высокий результат в ра-
боте. К сожалению, стаж не всег-

В компании

В • ПОЗДРАВЛЕНИЕ

Хотелось бы обратиться с просьбой 
к нашим сотрудникам — обязательно 

давать обратную связь.  Открытое общение  
необходимо руководству для оценки  
реальной ситуации и принятия правильных  
решений. 

ная мебель. Впрочем, такие же 
приятные цвета радуют глаз и в 
«идеальной столовой», которую 
открыли в конце минувшего го-
да в сортопрокатном цехе № 1. 
Генеральный директор посетил 
и эту точку общепита, которая 
также была реконструирована в 
соответствии с корпоративным 
стандартом и стала уютной и 
удобной для посетителей.

— Необходимо создать такие 
условия труда, чтобы люди с удо-
вольствием шли на работу, — 
подчеркнула Юлия Мазанова. — 
Нам важно сформировать ат-
мосферу, которая бы радова-
ла людей, в которой они могли 
бы отдохнуть и расслабиться.  
Комфорт содействует и более от-

крытому общению людей. Очень 
важно, чтобы такие добрые от-
ношения способствовали обще-
му успеху.

Высокое качество

— Всё готово, оборудование 
смонтировано, ждём специалис-
та по настройке индукционной 
печи из Санкт-Петербурга, пос-
ле чего начнём горячие испыта-
ния, — доложил обстановку на-
чальник участка шаропрокат-
ного стана Константин Рогов на 
новом объекте — ШПС № 2, куда 
прибыл Олег Крестинин. 

По соседству уже живёт про-
изводство: движутся по лесен-
кам раскалённые светящиеся 
шары — первый ШПС даёт свою 
продукцию. 

— С пуском второй очереди 
шаропрокатного стана мы полу-
чим шаропрокатный комплекс, — 
пояснил Кирилл Чернов. — Ос-
воим дополнительную линейку 
размеров шаров, которые необ-
ходимы в различных отраслях в 
стране. Основная задача — снаб-
жать этой продукцией предпри-
ятия Металлоинвеста. А свобод-
ный объём пойдёт на рынок, где 
мы приобретаем конкурентное 
преимущество, потому что мо-
жем обеспечить разные запро-
сы. Для нас это новые возмож-
ности. Для клиентов — высокое 
качество оскольского металла.  

— Я не в первый раз на комби-
натах, но сейчас смотрю на всё с 
другой стороны, — подвёл итог 
Олег Крестинин. — И всё больше 
убеждаюсь в необходимости ин-
вестиций, ремонтов, усилении 
работы по улучшению условий 
труда. Именно такими задачами 
и наполнен наш календарь на 
ближайшие несколько лет. Хо-
телось бы обратиться к нашим 
сотрудникам обязательно да-
вать обратную связь. Открытое 
общение необходимо руковод-
ству для оценки реальной си-
туации и принятия правильных 
решений. 

Общественная приёмная  
старооскольского местного  
отделения партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ»  
находится по адресу:  
г. Старый Оскол,  
ул. Ленина, д. 55.   
Предварительная запись  
по телефону:   
+7 (920) 589-41-91

• ОБЪЯВЛЕНИЕ

 > 14 февраля в 16:00, ул. Ленина, 55 
      ДРУЖИНИНА ИРИНА ВИКТОРОВНА 

 > 15 февраля в 16:00, ул. Ленина, 55 
      КАРПАЧЁВА ТАТЬЯНА ИВАНОВНА 

 > 19 февраля в 16:00, ул. Ленина, 55 
      КУДИНОВ  АНДРЕЙ НИКОЛАЕВИЧ 

 > 22 февраля в 15:00, ул. Ленина, 55 
      ЛИХУШИН АЛЕКСАНДР ЕВГЕНЬЕВИЧ

ДЕПУТАТЫ СОВЕТА ДЕПУТАТОВ 
СТАРООСКОЛЬСКОГО ГОРОДСКОГО 
ОКРУГА, ЧЛЕНЫ ФРАКЦИИ 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ»

Приём граждан  
по личным вопросам 
ведут депутаты:

Уважаемые 
сотрудники службы 
контрольно-
ревизионной работы! 
 
Сердечно поздравляем вас  
с 40-летием подразделения!

 
Ревизия финансово-хозяйственной деятельности, 
проверка исполнения предприятием налоговых, 
финансовых и кредитных обязательств, контроль 
рационального и целевого использования матери-
альных и финансовых ресурсов — важные слагае-
мые успешной и стабильной работы ОЭМК.
Благодаря вашему труду и профессионализму про-
фильные специалисты нашего комбината и управ-
ляющей компании располагают полной и достовер-
ной информацией о финансовых результатах дея-
тельности предприятия.
Благодарим вас за ответственное отношение к ра-
боте и искреннюю заинтересованность в процве-
тании ОЭМК. Желаем вам дальнейших успехов, 
крепкого здоровья, счастья, мира, добра и благо-
получия! 

Кирилл Чернов,
управляющий директор ОЭМК им. А. А. Угарова

Александр Лихушин,
председатель профсоюзной организации ОЭМК

	/ На новом объекте — шаропрокатном стане № 2

 > 15 февраля в 16:00, ул. Ленина, 55 
      ЗИНОВ ДЕНИС АЛЕКСАНДРОВИЧ 

БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТНОЙ  
ДУМЫ VII СОЗЫВА, ЧЛЕН ФРАКЦИИ  
«ЕДИНАЯ РОССИЯ»



12 НОВОСТИ 
МЕТАЛЛОИНВЕСТА 

ЭЛЕКТРОСТАЛЬ
№ 2 | 26 января 2024 годаПроизводство

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Андрей Карпешин,  
начальник фабрики 
окомкования и 
металлизации ОЭМК:  
 

‟ Повышение мощ-
ности системы  
охлаждения — 

часть проекта по модерни-
зации установки металлиза-
ции № 4, который планиру-
ется завершить в 2026 году.  
Модернизация установки 
позволит нарастить объём 
производства окатышей  
на 170 тыс. тонн ежегодно.

РАЗВИТИЕ• ЭНЕРГОЭФФЕКТИВНОСТЬ

Безотходное производство
На фабрике окомкования и металлизации ввели  
в эксплуатацию новую градирню третьего оборотного  
цикла водоснабжения

Ирина Милохина 
Фото Валерия Воронова 

Её производитель-
ность — 4 800 кубо-
метров воды в час, 
а главная задача — 
обеспечение шахт-

ных печей № 3 и № 4 цеха 
металлизации водой для  
охлаждения технологичес-
ких газов. 

Третий оборотный цикл 
в цехе условно называют  
циклом «грязной» воды. Гра-
дирня третьего оборотного 
цикла охлаждает воду, ко-
торую подают на скрубберы 
охлаждающего колошнико-
вого газа и скрубберы обес-
пыливания установок метал-
лизации. Она не только под-
держивает нужную темпера-
туру газа, но и очищает его 
от примесей и взвешенных 
веществ. От соприкоснове-
ния с водой эта пыль стано-
вится влажной (шлам) и осе-
дает. Затем шлам отправля-
ют в цех окомкования и ис-
пользуют при производстве 
окисленных окатышей. Так 
что производство получает-
ся безотходным.  

Не уступает импортному

Как рассказал главный 
специалист по реконструк-
ции и развитию ФОиМ  
Михаил Фахрутдинов, к реа-
лизации проекта в цехе при-
ступили в октябре 2022 го- 
да. Оборудование поста-
вила компания из Санкт-
Петербурга, а строительно-
монтажные работы проводи-
ли специалисты «Рудстроя». 

Градирня в цифрах

13 метров —

160 тонн

12   48 
метров

высота сооружения.

габаритные размеры.

металлоконструкций 
смонтировано.

х

В конце прошлого года 
после успешного горячего 
опробования и гарантийных 
испытаний объект ввели в 
эксплуатацию. Первый же 
месяц работы новой градир-
ни показал: отечественное 
оборудование не уступает 
аналогичному импортному. 

Сооружение на первый 
взгляд ничем не примеча-
тельно. Прямоугольный кар-
кас без окон и дверей длиной 
48, шириной 12 и высотой бо-
лее 13 метров, обшитый си-
ним металлопрофилем. К не-
му подведены трубопрово-
ды, по которым на градирню 
поступает техническая го-
рячая вода. Приток воздуха 
для её охлаждения обеспе-
чивают вытяжные двухтон-
ные вентиляторы, установ-
ленные на каждой из четы-
рёх секций градирни. 

Воду температурой 60 гра- 
дусов подают насосами на 
градирню, где она через 
большое количество форсу-
нок равномерно распределя-
ется по трёхметровому слою 
капельного оросителя рееч-
ного типа, который можно 
сравнить с большой подуш-
кой из сетки-рабицы. Петляя 
по нему, как по лабиринту, 
она постепенно охлаждает-
ся и стекает в водосборный 
резервуар, расположенный 
под оросителем. В то же вре-

мя мощные вентиляторы за-
хватывают воздух с улицы 
и протягивают его вверх,  
охлаждая таким образом во-
ду до 28 градусов Цельсия. А 
пары тёплого воздуха выбра-
сываются в атмосферу.

— Разница температур по 
проекту составляет 32 граду-
са. Вращение электродвига-
телей вентиляторов регули-
руют частотные преобразо-
ватели, это означает, что мы 
можем в автоматическом ре-
жиме поддерживать задан-
ную температуру. Если тем-
пература понижается, вен-
тилятор уменьшает скорость 
вращения лопастей, и наобо-
рот. А контролируют её спе-
циальные датчики, установ-
ленные на входе и выходе во-
ды, — рассказывает Михаил 
Фахрутдинов. 

Проще в обслуживании

Производители оборудо-
вания предусмотрели двой-
ную обшивку каркаса, поэто-
му зимой он не подвергнется 
обледенению из-за больших 
испарений и попадания во-
ды наружу. Установили бо-
лее удобные жалюзи и само-
очищающиеся форсунки из 
нержавеющей стали: обслу-
живать новое оборудование 
будет проще. 

Кстати, сейчас, когда на 
улице холодно, работают 
только три секции градир-
ни. Четвёртую включат ле-
том, когда воздух значитель-
но прогреется. 

Градирня, которая эксплу-
атировалась в цехе с 2006 го- 
да, уже отработала свой 
срок и не позволяла дости-
гать требуемых параметров. 

Да и производительность её 
была значительно ниже —  
3 600 кубометров воды в час. 

— Производительность 
новой современной градир-
ни — 4 800 кубических мет-
ров воды в час, — подчёрки-
вает Михаил Фахрутдинов. — 
Её мощности будет достаточ-
но для обеспечения водой 
нужной температуры шахт-
ных печей № 3 и № 4, даже 
с учётом их дальнейшей мо-
дернизации и выхода на бо-
лее высокую производитель-
ность. Это позволит нам обе-
спечить необходимый объём 
производства металлизован-
ных окатышей.

> 300
млн рублей  
инвестировал в проект 
Металлоинвест.

На низких оборотах
Благодаря рацпредложению в тепло-
силовом цехе ОЭМК смогут эконо-
мить ежегодно более 110 тысяч кВт/ч 
электроэнергии.

Автор идеи мастер ТСЦ Евгений Мануй-
лов нашёл техническое решение, чтобы 
изменить на участке промышленной ко-

тельной схему управления приводами насосов 
химически очищенной воды с использованием 
частотных преобразователей.   
Вместе с ним в одной команде работали и дру-
гие рационализаторы: начальник теплосило-
вого цеха Дмитрий Горлов, начальник участка 
ТСЦ Алексей Виноградов, ведущий специалист 
управления главного энергетика Игорь Зино-
вьев и начальник Центральной электротехни-
ческой лаборатории Михаил Лукаш. 
— Проектировщики заложили запас мощно-
сти этих насосов много лет назад, — поясняет 
Евгений Мануйлов. — Ведь на ОЭМК, напри-
мер, планировали построить второй электро-
сталеплавильный цех, который обслуживала 
бы и наша промкотельная. По факту все эти 
годы избыточная мощность влекла за собой 
и пустые траты электрической энергии, и не-
нужные нагрузки на трубы, задвижки и дру-
гое оборудование. Поэтому я и предложил 
привести всё в норму, то есть использовать 
мощность насосов в соответствии с реальны-
ми потребностями. 
В конце прошлого года идея заняла на комби-
нате второе место в конкурсе на лучшее рац-
предложение в области энергосбережения и 
энергоэффективности. 
— Надо развиваться, что-то постоянно совер-
шенствовать, не сидеть на месте, — считает 
Евгений Мануйлов. — Такие конкурсы вызы-
вают спортивный интерес: появляется жела-
ние витавшую в воздухе идею обдумать серь-
ёзнее, проработать тщательнее, просчитать. 
Конечно, главное — не победа, а возможность 
внедрить техническое решение на предпри-
ятии, в своём цехе. И увидеть реальный ре-
зультат!
Уже в августе 2024 года специалисты начнут 
устанавливать в промкотельной ТСЦ частот-
ные преобразователи и налаживать схему 
управления приводами насосов. Это даст воз-
можность поддерживать в автоматическом 
режиме требуемые параметры давления, сни-
зить потребление электроэнергии и продлить 
срок службы механических узлов насосов за 
счёт работы электродвигателя на более низ-
ких оборотах. И, конечно, позволит получить 
солидную экономию средств. 

Татьяна Денисова

	‐ Насосы химически очищенной воды  
на промкотельной ТСЦ
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ВАЖНО

• КОНКУРС

Татьяна Денисова 
Фото Валерия Воронова

ЦОП — одно из пилот-
ных подразделений, 
где с 2023 года актив-
но развивают систему 
управления рисками. 

Задача АБВР — не просто най-
ти отклонения в работе, а нау-
чить сотрудников самостоятель-
но выявлять опасности и при-
вить навык всегда анализиро-
вать свои действия.

К мнению прислушались

Почти на всех участках цеха 
отделки проката есть приямки — 
углубления, в которых проложе-
ны гидравлические трубы, элек-
тропровода или установлена до-
полнительная тара для сбора ме-
таллических отходов. Скрытые 
риски здесь связаны с перепа-
дами высот и разлитым маслом. 
В процессе разработки АБВР по 
уборке приямка на участке пра-
вильной машины на это обра-
тил внимание коллег оператор 
поста управления ЦОП Игорь 
Мациганов.

— Проектом в приямке не 
предусмотрены ступеньки, и я 
часто наблюдал за тем, как рабо-
чие просто спрыгивали вниз, — 
рассказывает Игорь. — Но можно 
не рассчитать силы, споткнуться 
и, например, подвернуть ногу. 
Или, попятившись назад, упасть, 
получить травму. К моим заме-
чаниям прислушались. 

В доступном формате 
Анализ безопасности выполнения работ (АБВР) приносит  
реальную пользу в цехе отделки проката ОЭМК

Мастер Константин Базаров 
и начальник участка отделки 
проката Антон Хаустов вместе 
со специалистом по управлению 
профессиональными рисками 

ЦОП Юлией Смирновой разра-
ботали мероприятия, направ-
ленные на устранение корневых 
причин увиденных рисков. Пока 
для минимизации опасной си-

туации в приямке используют 
приставную лестницу, но скоро 
здесь сделают ступени.

Главным на производстве 
остаётся соблюдение требова-
ний безопасности, инструкций 
по охране труда, считает Ан-
тон Хаустов. АБВР — это спо-
соб привить каждому работ-
нику навык продумывать свои 
действия каждый раз перед на-

чалом и в ходе выполнения 
любых работ.

— АБВР помогает 
определить источ-

ник риска, оце-
нить его возмож-
ные последствия, 
продумать меры 
по предотвра-
щению  небез-
опасного собы-
тия, — говорит 

Антон.  

Важный элемент

На самом деле АБВР — 
это последовательность дей-
ствий, можно сказать, упрощён-
ная пошаговая инструкция, где 
риски, связанные с выполнени-
ем работ, прописаны в доступ-
ном для человека формате. Про-
водить анализ необходимо для 
каждого этапа работ и пред-
лагать соответствующие меры 
для устранения или миними-
зации каждого из этих рисков, 

подчёркивает Юлия Смирнова. 
— У многих на производстве 

глаз замыливается. Люди при-
вычно приходят на работу и 
не задумываются о том, что их 
окружают опасности на произ-
водстве, — говорит она. — Про-
ливы воды или масла, движу-
щиеся грузоподъёмные меха-
низмы и рольганги, перепады 
высот или выступающие части 
оборудования, да те же самые 
лестничные марши, где далеко 
не каждый держится за поручни. 
АБВР — небольшое пособие по 
безопасному выполнению работ 
на одну-две страницы — теперь 
у сотрудников перед глазами, на 
рабочем месте. 

Плюс это дополнительная 
возможность открыто обсудить 
проблему: с руководителями ра-
ботники говорят о том, каких 
рисков можно избежать, делят-
ся своим мнением, высказывают 
идеи, как безопасно выполнять 
те или иные операции.

— Каждая раскомандировка 
на участке начинается с диало-
га безопасности и обсуждения 
с персоналом возможных рис- 
ков, которых помогает избе-
жать АБВР, — подчёркивает Ан-
тон Хаустов. — Это обязатель-
ная часть выполнения любой 
работы, и один из важнейших  
элементов комплекса мероприя-
тий по постоянному повышению 
уровня безопасности на рабо-
чих местах.

	‐ Анализ безопасности выполнения 
работ проводит ведущий специалист по 
отделке проката Сергей Шкурин вместе 
с операторами поста управления Игорем 
Мацигановым и Вячеславом Алексеевым

	‐ Очистка в 
приямке контейне-
ров от окалины

	/ Кубок вручили начальнику цеха благоустройства Игорю Фомину

На комбинате наградили  
победителей ежекварталь-
ного конкурса «Лучшие  
подразделения по безопас-
ности труда». 

Ирина Милохина 
Фото Валерия Воронова 

По итогам четвёртого квар-
тала 2023 года ими стали 
фабрика окомкования и 

металлизации, энергетический 
цех и цех благоустройства. Их 
руководители получили кубки и 
плакетки на комитете по ОТиПБ 
из рук управляющего директора 
ОЭМК Кирилла Чернова и дирек-
тора по промышленной безопас-
ности, охране труда и окружаю-
щей среды предприятия Алек-
сандра Лазуткина.

— В ближайшее время около 
20 руководителей и специалис-

В тройке лидеров
тов ЭнЦ должны пройти обу-
чение риск-ориентированному 
подходу, а до конца года с этим 
инструментом познакомятся все 
работники подразделения, — 
подчеркнул начальник энерго-
цеха Юрий Струев. — Наш цех 
не впервые входит в число ли-
деров конкурса. Мы проводим 
минутки безопасности. Следим 
за исправностью инструментов 
и применением СИЗ. Меня иног- 
да спрашивают, почему я всё 
время хожу в спецодежде. От-
вет прост: если,  допустим, на  
сменно-встречное собрание я 
приду в костюме, какой пример 
подам остальным? У нас все но-
сят спецодежду: это уже не тре-
бования, а выработанный поря-
док. И поэтому даже новички, 
которые приходят в цех, понима-
ют: здесь по-другому не бывает.   

Фабрика окомкования и ме-
таллизации уже становилась по-
бедителем конкурса во втором 
квартале прошлого года. 

— Приятно снова оказаться в 
лидерах, — говорит начальник 
подразделения Андрей Карпе-
шин. — Думаю, важную роль в 

этом сыграло то, что на участ-
ке фильтрации цеха окомко-
вания мы завершили первый 
этап модернизации, устано-

вив керамические фильтры 
вместо паровых, что напря-
мую связано с промышленной 
безопасностью. 



14 НОВОСТИ 
МЕТАЛЛОИНВЕСТА 

ЭЛЕКТРОСТАЛЬ
№ 2 | 26 января 2024 годаПульс комбината

ПРОФОРИЕНТАЦИЯ

Татьяна Денисова 
Фото Валерия Воронова

Сегодня четверокурс-
ник Оскольского по-
литехнического кол-
леджа совмещает учё-
бу и работу подруч-

ным сталевара в электростале-
плавильном цехе ОЭМК. 

И жарко, и красиво

Адаптироваться в коллективе 
стажёру помогли коллеги.  

— В ЭСПЦ меня встретили как 
родного. Организовали практи-
ку на участке электропечей, — 
рассказывает Даниил. — Ко-
нечно, поначалу я совсем не по-
нимал, что вокруг происходит, 
ходил растерянный. Зато было 
столько впечатлений, когда бук-
вально в нескольких метрах от 
себя увидел сталь-ковш с рас-
калённым металлом! И жарко, 
и красиво! Захотелось тоже уча-
ствовать в выплавке стали. 

Правда, первым делом сту-
денту вручили… метлу. Объяс-
нили, что уборка территории — 
неотъемлемая часть поддержа-
ния порядка на производстве. 

— И что вы думаете? Именно 
здесь, с метлой в руках, я убе-
дился в том, насколько сложную 
профессию выбрал! — говорит 
Даниил. 

Вторая стажировка на участке 
внепечной обработки стали № 1 
стала для него решающей. Парня 
заметили. Стали всерьёз обучать 

Студент без отрыва от производства

особенностям работы подручно-
го сталевара. Он узнал, как брать 
пробу металла, вести замер тем-
пературы и определять уровень 
водорода. Сейчас Бредихин — 
подручный у своего сталевара 
Сергея Токарева.

• РАБОТА

— Нам нужны ребята, кото-
рые не боятся производства, — 
подчёркивает начальник участ-
ка внепечной обработки стали  
№ 1 Сергей Никитин. — Надеюсь, 
трудности не испугают парниш-
ку, а только закалят.

«Не каждому так везёт»

Даниил говорит, что, несмо-
тря на советы друзей «найти что-
то полегче», выбрал профессию 
металлурга. Поступил в техни-
кум на специальность «метал-

л у р г и я 
чёрных 
мета л-
л о в » , 
к о т о -
рая не-
посред-

ственно 
связана с 

выплавкой 
стали. 
— Я доволен, 

что остался в ЭСПЦ 
на постоянную работу. Не 

каждому так везёт — сразу  
трудоустроиться на ком-
бинат, — говорит Дани-
ил. — Как молодому спе-
циалисту, мне три ме-
сяца платили так на-
з ы в а е м ы е  « п о д ъ ё м-
ные» по 20 тысяч руб- 

лей. — Первое время, ко-
нечно, было очень труд-

но. Особенно подстроиться 
под 12-часовой график: сме-

ны день — ночь, отсыпной — 
выходной. Но постепенно втя-
нулся в ритм. На работу сейчас 
хожу с удовольствием. Это са-
мое главное. Стараюсь успевать 
и в учёбе: у меня сложный год, 
выпускной. 

Пока Даниил Бредихин — 
подручный сталевара пятого 
разряда. Его мечта — стать ста-
леваром и вести процесс вы-
плавки металла самостоятель-
но. А что для этого нужно? 

— Учиться, конечно! — улы-
бается он. — Ну, и стремление 
расти тоже важно. Ведь, как го-
ворят, при желании горы можно 
свернуть!

Чем привлекла Даниила Бредихина  
«суровая мужская профессия»

	‐ Даниил Бредихин всегда мечтал быть сталеваром

	‐ Сейчас Даниил Бредихин  
подручный у своего наставника,  
сталевара Сергея Токарева

Вот в та-
кой жаркой  
обстановке  
приходится  
работать 
подручному
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ВМЕСТЕ!

• БЛАГО ТВОРИ

Алёна Гранкина 
Фото Валерия Воронова 

Завести аккаунт в 
с о ц и а л ь н ы х  с е -
тях, позвонить по 
видеосвязи, опла-
тить услуги ЖКХ по  

QR-коду — всё, что с лёгкостью 
делают молодые пользовате-
ли смартфонов, для многих 
людей пожилого возраста — 
проблема. В помощь им —
бесплатные курсы цифровой 
грамотности. 

На протяжении полуго-
да в Старом Осколе такие за-
нятия проходили в смарт-
клубе «Крылатые сердца» на 
базе школы № 19. Этот про-
ект — победитель грантово-
го конкурса Металлоинвеста  
«Вместе! С моим городом».  

— От жизни на пенсии 
надо брать всё! — счита-
ет Октябрина Кондратен-
ко. — В свободное от до-
машних хлопот время я за- 
нимаюсь традиционной ки-
тайской практикой цигун. А 
недавно решила, что хочу и со 
смартфоном быть на «ты». Те-
перь могу и на приём в поли-
клинику записаться, и достав-
кой продуктов или лекарств 
на дом воспользоваться. 

За полгода пожилые лю-
ди освоили большую часть 
фу нкциона ла мобильных 

«Крылатые сердца»  
всегда рядом
В Старом Осколе при поддержке Металлоинвеста  
открыли курсы по цифровой грамотности для пенсионеров

устройств и компьютеров. 
Преподавателями для ба-

бушек и дедушек стали волон-
тёры, учащиеся школы № 19 — 
кадетского корпуса «Викто-
рия». Связь поколений — то-
же одна из целей социально-
го проекта.  

Занятия проводили и для 
маломобильных пенсионе-
ров с выездом на дом. В этом 
организаторам помогли пар-
тнёры: благотворительный 
фонд помощи детям и окру-
жающей среде «Обычное де-
ло», специальный отряд во-
лонтёров и эко-активистов 

Ирина Милохина 
Фото Валерия Воронова

Накан у не новогодних 
праздников ребят из 
старооскольского цен-

тра развития и социализации 
детей «Старт» ждал сюрприз. 

40 футбольных мячей и  
20 пар кроссовок на общую сум-
му около 140 тысяч рублей за-
купил для юных спортсменов 
Металлоинвест по инициати-
ве председателя профсоюзной 
организации ОЭМК, депутата 
Совета депутатов Староосколь-
ского городского округа Алек-
сандра Лихушина.

— Наши футболисты часто 
выезжают на различные сорев-
нования, поэтому хорошая обувь  
для команды — это важно, — 
прокомментировал тренер по 
футболу Игорь Будянский. — 
И, конечно, большое спасибо за 
мячи, ведь от ежедневных тре-

Полностью экипированы

«Сова», общероссийское 
движение детей и молодёжи 
«Первые». 

— Живёт неподалёку де-
душка, которому 72 года, — 
рассказывает Елена Счаст-
ливая, советник директора 
по воспитанию и взаимодей-
ствию с детскими обществен-
ными объединениями школы 
№ 19 — кадетского корпуса 
«Виктория». — У него никак 
не получалось научиться раз-
говаривать по скайпу. Наши 
ребята помогли. И на преды-
дущем занятии он сам с нами 
связался.

По окон чанию к у рсов 
почти 50 учеников получи-
ли сертификаты, памятки и 
полезные подарки — букле-
ты «В помощь пенсионеру».  
Их приобрели на грантовые 
средства, которые также пош-
ли на покупку стабилизато-
ра для фотоаппарата, форму 
для волонтёров и изготовле-
ние баннера.

Работа смарт-клуба «Кры-
латые сердца» продолжа-
ет свою деятельность. Ребя-
та оказывают помощь своим 
ученикам-пенсионерам те-
перь уже онлайн. 

• НОВОСТИ

Талисман промтуризма  
едет на выставку

Специалисты управления корпора-
тивных коммуникаций комбина-
та в партнёрстве с Медиацентром 

создали мультфильм для юных турис-
тов. Мальчишкам и девчонкам его по-
казывают перед началом экскурсии на 
Оскольский электрометаллургический 
комбинат для наглядного представле-
ния о производстве. О сложных техно-
логических процессах ребятам в нём 
рассказывает Искорка. Вскоре её мож-
но будет увидеть не только на экране, 
но и вживую — на международной выс-
тавке-форуме «Россия» на ВДНХ в  
Москве. Дни Металлоинвеста здесь 
пройдут со 2 по 4 февраля. Будете в 
столице — обязательно приходите:  
увидите много интересного.

• ВНИМАНИЕ: КОНКУРС!

ПРОФКОМ ОЭМК ПРИГЛАШАЕТ 
ДЕТЕЙ (8-11 ЛЕТ) РАБОТНИКОВ 
КОМБИНАТА НА ОТБОРОЧНЫЙ ТУР 
КОНКУРСА «МЕТАЛЛИНКА-2024».

Он состоится 2 февраля в 17:30 в Цент-
ре культурного развития «Молодёж-
ный». Жюри определит юные таланты, 
которые представят ОЭМК на Всерос-
сийском отраслевом конкурсе творчес-
тва в Екатеринбурге с 22 по 24 марта.  

       НОМИНАЦИИ:
 > вокал народный, в том числе  

      фольклор и этнография;
 > вокал академический,  

      эстрадный, джазовое пение;
 > народно-сценический танец,  

      народный стилизованный или  
      характерный танец;
 > хореография — классический 

      танец, бальный танец, спортивные  
      танцы, спортивный рок-н-ролл,   
      современная хореография,  
      модерн-балет, джаз-балет,  
      степ и т. д.;
 > оригинальный жанр (эквилибр,   

      акробатика, пластический этюд,  
      жонглирование, клоунада). 

 

Заявки на участие в отборе  
присылайте на электронную почту:  
saranceva@oemk.ru. 
Обязательное условие: родители детей — 
члены профсоюза ОЭМК.
Телефон для справок: 8-4725-37-55-86.

	^ Положение  
о конкурсе  
доступно здесь:

нировок они быстро приходят 
в негодность. Мы благодарны 
лично Александру Лихушину 
и Металлоинвесту. Компания 
всегда откликается и помогает 
детям. Для нас это очень суще-
ственная поддержка. 

В футбольной команде «Со-
кол» занимается более 30 вос-
питанников центра «Старт» 
разных возрастов. Ребята учас- 
твуют в первенстве города и 
многих других соревновани-
ях. А недавно старооскольс-
кий «Сокол» вернулся из Пите-
ра, где выступил на междуна-
родном турнире по мини-фут-
болу, заняв шестое место из  
12 команд. И, кстати, игра-
ли мальчишки уже в новых 
кроссовках. 

— На этом турнире коман-
де подарили спортивную фор-
му, — улыбается Игорь Будян-
ский, — так что теперь наши 
фу тболисты эк ипированы 
полностью.

	/ Хороший мяч — 
 хороший футбол!

	‐ Пожилые люди теперь на «ты» с мобильными устройствами
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Реклама. ООО «Сталь-Снаб»

РЕМОНТ
 > Ремонт бытовой техники.  

Мкр-н Олимпийский, 7.  
8 (4725) 42-41-00. 05-СО 
 > Ремонт телевизоров.  

Недорого. На дому.  
8 (4725) 48-49-20,  
+7-908-781-86-99. 37 2-4

 > Ремонт стиральных  
машин и другой бытовой  
техники. Недорого. На дому.   
8 (4725) 48-49-20,  
+7-906-566-17-17. 37 2-4

 > Ремонт телевизоров  
на дому у заказчика.  
Цифровое телевидение  
от обычной антенны.  
Гарантия.   
+7-903-642-21-30. 38 2-4

 > Профессиональный  
ремонт телевизоров,  
мониторов любой сложности.  
Мкр-н Олимпийский, 7.  
8 (4725) 42-41-00. 05-СО 

 > Ремонт холодильников  
у владельца на дому,  
с гарантией (сервисное  
профессиональное  
оборудование). Ежедневно.   
8 (4725) 44-24-89,  
+7-903-642-21-17. 39 2-13

 > Ремонт компьютеров,  
телефонов, планшетов.   
Мкр-н Восточный, 18.  
Офис 12.  
+7-904-093-53-03. 25-СО  

 

 

УСЛУГИ
 > Обучение вокалу  

взрослых и детей от 3,5 лет. 
Постановка голоса.  
Подготовка к выступлению  
на сцене и в караоке.  
+7-915-572-17-80.  40   2-15

 > Настройка музыкальных 
инструментов: пианино,  
баян, аккордеон и др.  
Профессионально.  
+7-951-145-69-22.  30  8-10 

 

 

ПРОДАЖА
 > Купим ваш автомобиль. 

Дорого.  
+7-951-154-94-38.  41  2-3

• ВАКАНСИИ

По интересующим вакансиям обращайтесь  
с понедельника по пятницу с 8:30 до 17:30 по адресу:  

мкр-н Ольминского, 12, каб. 516.    
 Тел.: 8 (4725) 37-29-76, 37-32-30.

	> шеф-повар:  
з/п от 59 000 руб.; 

	> технолог:  
з/п от 48 800 руб.; 

	> повара-бригадиры:  
з/п от 45 000 руб.; 

	> повара, кондитеры:  
з/п от 42 000 руб.; График работы — 2/2; 5/2. 

ООО «ТПО» ТРЕБУЮТСЯ НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ НА ПРЕДПРИЯТИЯ  
ОБЩЕСТВЕННОГО ПИТАНИЯ ОЭМК И ЛЕБЕДИНСКОГО ГОКА:

Реклама.

	> контролёры-кассиры:  
з/п от 41 000 руб.; 

	> кухонные рабочие:  
з/п от 39 000 руб.; 

	> электромонтёр:  
з/п от 48 800 руб.
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ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ
Лицензия № ЛО-31-01-002759 от 26.12.2018.           Реклама. ООО «МОЦ «Крофт-оптика».
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ВМЕСТЕ!

Вы можете подписать открытку  
подопечным фонда «Старость  
в радость». Фонд с 2011 года  
оказывает помощь пожилым лю-
дям и людям с инвалидностью в 
трудных жизненных ситуациях.

Для участия выполните несколько  
действий. 

 % Отправьте письмо «Хочу принять  
участие в акции по подписанию  
открыток» на электронную почту:  
l.burdastova@mks.metalloinvest.com  

с указанием количества открыток,  
которое вы готовы подписать. Всего  
доступно для поздравлений 25 адреса-
тов, родившихся в феврале. 

 % Дождитесь ответного письма с Ф. И. О  
и адресами получателей открыток, а 
также дальнейшими рекомендациями. 

 % Принесите подписанные открытки  
в конвертах до 29 января по адресу:  
город Старый Оскол, микрорайон  
Ольминского, 12, (1 этаж) и положите 
их в зелёный ящик «Почта».

Участвуем в акции «Внуки по переписке»!  

	> С вопросами  
об акции вы можете  
обращаться  
на электронную почту:  
l.burdastova@mks.metalloinvest.com  
(Людмила Бурдастова).

ВНУКИ ПО 
ПЕРЕПИСКЕ


	ES_02_01
	ES_02_02
	ES_02_03
	ES_02_04
	ES_02_05
	ES_02_06
	ES_02_07
	ES_02_08
	ES_02_09
	ES_02_10
	ES_02_11
	ES_02_12
	ES_02_13
	ES_02_14
	ES_02_15
	ES_02_16

